

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Notre Saint Père le Pape et le pouvoir temporel.—La fête de Noël au Collège de Ste-Anne et à l'église paroissiale.—Séance solennelle de l'Académie St-Thomas d'Aquin, à l'occasion de la fête du directeur au Collège de Ste-Anne.—Liste des membres actuels de l'Académie St-Thomas d'Aquin, au Collège de Ste-Anne.—L'Electeur illustré.

Converserie agricole : L'ensilage des fourrages verts.

Sujets divers : Notes de voyage de notre correspondant M. Emile Castel (Suite) : New-Westminster, capitale religieuse de la Colombie continentale.—Aliments à donner aux vaches laitières.—L'égouttement des terres.—La perte des engrais sur une ferme.

Choses et autres : Directeurs du chemin de fer Témiscouata, pour l'année 1889.—Les cochons pure race.—Soins à donner aux vaches dont le pis est dur après avoir vêlé.—Elections des directeurs des Sociétés d'agriculture des comtés de Montmagny et Témiscouata, pour l'année 1889.—Oignons aux enfants.—Un excellent conseil.

Recettes : Moyen de reconnaître l'âge des œufs.—Manière de préparer les jambons.

REVUE DE LA SEMAINE

Notre Saint Père le Pape et le pouvoir temporel.—Les dépêches télégraphiques annoncent que Notre Saint Père le Pape Léon XIII a prononcé une allocution au Sacré Collège, la veille de Noël, et a remercié Dieu des bienfaits que son jubilé lui avait obtenus. Il a affirmé avec beaucoup d'énergie les sentiments qu'il a déjà exprimés sur la question du pouvoir temporel et a repoussé avec indignation l'accusation qu'il était l'ennemi de l'Italie. Il a insisté sur la nécessité pour les catholiques de l'univers de faire un mouvement, tout en restant dans les limites de la légalité, en faveur du rétablissement de la suprématie du pape et a parlé, en les condamnant, des dernières lois anti-religieuses de l'Italie. Son allocution dans son ensemble a été plus véhémement et plus énergique que d'ordinaire.

“ Le monde entier a vu dans quel état pénible le pape est placé. On ne peut que se demander où s'arrêteront les ennemis de l'Eglise? Jusqu'à présent on a fait une guerre systématique. La personne même du pape est exposée aux menaces de la populace.

“ Les ennemis du Saint Siège ont actuellement assez d'armes pour faire tort à la Papauté. S'ils ne réussissent pas avec ce qu'ils ont maintenant, ils sont prêts à se munir de nouvelles armes.

“ On dit avec persistance que le pape est l'ennemi de l'Italie. C'est là une assertion faite seulement pour cacher le but réel de la guerre perfide contre l'Eglise. On veut rendre les Italiens hostiles à la papauté.

“ Révendre et venger les droits du Saint-Pontife serait en réalité travailler à la prospérité de l'Italie. Demander que la puissance morale de l'univers ait une souveraineté réelle en Italie où la Providence a placé l'Eglise depuis des siècles, n'est pas un acte d'hostilité contre l'Italie.

“ Le fait que les évêques des pays étrangers travaillent au rétablissement du pouvoir temporel du pape prouve que les intérêts de l'Eglise catholique entière sont concernés dans cette cause du pouvoir temporel.”

La fête de Noël au Collège de Ste Anne et à l'église paroissiale.—En parcourant les journaux, nous voyons que chaque année, dans les différentes églises des villes, comme dans nos campagnes, on redouble de zèle pour rendre la fête de Noël aussi imposante et aussi solennelle que possible. Au Collège de Ste-Anne, où le chant et la musique, sous l'habile direction des révérends MM. Lessard, Dionne et Tremblay, ont une place marquée dans l'enseignement, on sait utiliser les talents artistiques d'un grand nombre d'élèves de cette institution, à rehausser l'éclat des fêtes religieuses de l'archiconfrérie et du jour de Noël, que les anciens élèves ne savent jamais oublier et qui les attachent davantage, par le souvenir, à leur *Alma-Mater*. La fête de Noël, à la chapelle du Collège a été, comme les années précédentes, grandiose et brillante sous lo